



REPÚBLICA DE COLOMBIA

Departamento de Arauca

Institución Educativa

**AGROPECUARIO MUNICIPAL**

DANE: 381001002035 ICFES: 050302 NIT: 800170889-0

**RESOLUCIÓN No 3071 DE 23 OCTUBRE DE 2023**



**DOCENTE**

JAVIER ARTURO JAIMES ARAQUE

**ASIGNATURA - GRADO**

EDUCACION FISICA – 9 A, 9 B

### **INSTRUMENTACIÓN DIDÁCTICA**

#### **DESCRIPCIÓN DETALLADA DE LA ACTIVIDAD**

Escribir y contestar toda la siguiente guía en el cuaderno de Educación física.

#### **A. LO QUE SABEMOS**

1. ¿Conoce el origen del microfútbol?
2. ¿Sabías que el origen de microfútbol fue en Suramérica?
3. ¿Conoces algunas reglas del microfútbol?
4. ¿Has estado en algún equipo de microfútbol?

#### **B. APRENDAMOS ALGO NUEVO**

La creación de este deporte se remonta a Uruguay de los años 1930 y se lo conoce deportivamente como FUTSAL. Desde 1956 este nombre se utilizó oficialmente en el mundial de 1982 en España. Organizado en ese entonces por FIFUSA (federación de fútbol sala) época en la que la selección de Uruguay ya había ganado el campeonato del mundo y la medalla de oro en los juegos olímpicos, viviéndose en todo el país una auténtica locura por el fútbol. El fútbol de salón nace de varios deportes, balonmano, baloncesto, waterpolo y fútbol.

En las calles de Montevideo, los niños jugaban al fútbol en campos de baloncesto, debido a la falta de campos libres. Por ello, el profesor Juan Carlos Ceriani profesor de la Asociación Cristiana de jóvenes, de Montevideo, decidió plantear unas normas que adaptaran el deporte del fútbol a un espacio de dimensiones reducidas habitualmente destinado a la práctica de otros deportes y de superficie dura. Se basó en el waterpolo, balonmano y baloncesto para redactar las primeras reglas de un deporte nuevo. Algunas de las que se adoptaron fueron: cinco jugadores en el campo, (baloncesto), duración del partido de 40 minutos (baloncesto) aunque un partido de baloncesto dura una hora, un balón que demora poco, porterías pequeñas (balonmano) medidas de campo (balonmano) y reglamentación relacionada con los porteros (waterpolo).

Inicialmente se llamó fútbol de salón y causó sensación en Uruguay, pasando y posteriormente al resto de Suramérica y de allí al mundo. En 1965 se creó la Confederación Sudamericana de Fútbol de salón, primera organización internacional del deporte. En ese año también se disputó el primer campeonato sudamericano de selecciones.

La federación internacional de fútbol de salón (FIFUSA) FUE FUNDADA EN 1971 EN Sao Pablo, Brasil. Esta organización realizó en 1982 el



REPÚBLICA DE COLOMBIA  
Departamento de Arauca  
Institución Educativa  
**AGROPECUARIO MUNICIPAL**

DANE: 381001002035 ICFES: 050302 NIT: 800170889-0  
RESOLUCIÓN No 3071 DE 23 OCTUBRE DE 2023



primer mundial del deporte y posteriormente otros seis más. La FIFUSA se mantuvo como organización independiente hasta su disolución en el año de 200

### C. EJERCITEMOS LO APRENDIDO



*(Elaborar la maqueta con sus respectivos jugadores)*

Vamos a trabajar con material reciclable. Consigue un cartón una tabla o una superficie dura de 60 cm de largo por 40 cm de ancho y elabora la maqueta de la cancha de microfútbol con todas sus medidas.

NOTA: maqueta mandada hacer no se calificará, el objetivo es estimular su creatividad en realización de trabajos prácticos.

### D. APLIQUEMOS LO APRENDIDO

- Recuerda realizar actividad física todos los días
- Recordar el trabajo pendiente de la regla de microfútbol, la cual fue dada en clase presencial.
- Estudiar para el examen de las medidas de la cancha.

### EVALUACION:

Entregar lo realizado cuando iniciemos clases presenciales.



REPÚBLICA DE COLOMBIA

Departamento de Arauca

Institución Educativa

**AGROPECUARIO MUNICIPAL**

DANE: 381001002035 ICFES: 050302 NIT: 800170889-0

**RESOLUCIÓN No 3071 DE 23 OCTUBRE DE 2023**



*[Handwritten signature]*

**FIRMA DEL DOCENTE:**

**FIRMA DEL COORDINADOR:** \_\_\_\_\_